

Statement Lars Klingbeil, Vizekanzler und Finanzminister, MdB Heidekreis

11. September 2025

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Bürgerinitiativen, liebe Vertreterinnen und Vertreter aus Politik und den Kommunen, liebe Bürgerinnen und Bürger,

Ich begrüße, dass Sie heute erneut über das Bahnprojekt Hamburg/Bremen - Hannover zusammenkommen und bedauere, dass ich heute aus terminlichen Gründen nicht vor Ort sein kann. Es ist gut, dass Sie die Aufmerksamkeit auf das Thema aufrechterhalten und an den Termin in Bispingen vor einigen Wochen anschließen. Haben Sie vielen Dank für Ihr Engagement.

Ich kann mich auch heute nur wiederholen: Die aktuell vorgelegten Pläne der Bahn ändern nichts an meiner Haltung zur Strecke Hamburg/Bremen - Hannover. Ich unterstütze den Ausbau der Schiene. Doch Vertrauen in Beteiligungsprozesse geht verloren, wenn über Jahre gemeinsam erarbeitete Kompromisse plötzlich infrage gestellt werden. Ebenso wichtig ist, dass die Anliegen der Menschen in unserer Region ernst genommen werden. Deshalb setze ich mich dafür ein, dass wir nach der Generalsanierung in einem transparenten Verfahren mit öffentlicher Beteiligung neu über den weiteren Bedarf sprechen.

Unsere Region hat immer signalisiert, dass wir zu tragfähigen Lösungen bereit sind und auch erhebliche Belastungen nicht scheuen. Aber Kompromisse müssen verlässlich bleiben. Ich betone: Die Entscheidung über den Bahnausbau trifft der Deutsche Bundestag und nicht bei der Deutschen Bahn. Ich werde die Anliegen der Region auch weiterhin klar und deutlich im Parlament vertreten und den Austausch mit meinen Kolleginnen und Kollegen im Bundestag und in der Bundesregierung suchen. Die weiteren Planungen der Bahn werden wir als Region sehr genau verfolgen.

Mir ist wichtig, dass wir nach all den Jahren intensiver Debatte endlich zu einer Lösung kommen, die sicherstellt, dass die Schiene ausgebaut, schnell zusätzliche Kapazitäten geschaffen werden und die den Menschen in unserer Region, die die Belastung am Ende tragen müssen, gerecht wird.

Beste Grüße und vielen Dank

Lars Klingbeil

Anmerkung der BI-Y-Monster: Wird am 14. September 2025 beim Whyte Dynner des Widerstands in Seevetal-Ramelsloh verlesen und der Pressemappe der Versammlung hinzugefügt